
Соединительные 
О и Е в сложных 

словах



Составьте из этих пар слов одно, 
выделите корни. 

Сформулируйте определение сложных слов.

■ Пар, возить 

■ Вода, падать

■ Лес, рубить

■ Лед, колоть



Рассмотрите сложные слова. 
Когда пишется соединительная 

гласная О, а когда – Е?

■ ГазОпровод
■ КашЕвар
■ БурЕлом
■ ПтицЕлов



Самостоятельная работа.
 

Из данных словосочетаний 
нужно образовать сложные 

слова, выделить корни, 
объяснить выбор гласной.



Варит сталь, рубит лес, тушит огонь, 
возит воду, косить сено, падают листья, 
строить корабли, трясется земля, 
печатать книги, варит кофе, черная 
земля, разные цвета, сам летает, ловить 
рыбу, 
человек, у которого рыжие волосы, 
человек, у которого голубые глаза, 
тот, кто разводит сад.



Итог урока

■ В каком случае в сложных словах 
пишется соединительная гласная О?

■  А в каком случае Е?



Спасибо! 
Все молодцы!


